

Agglomération d'Épinal

CHAUMOUSEY

Festival Jeunesse au grand air : un été riche en découverte



Les jeunes, venus de tout le département, ont profité de journées thématiques animées par les Francas des Vosges et les artistes.

Les Francas des Vosges ont lancé un programme estival articulé autour de l'éducation à l'environnement et des pratiques artistiques. Durant trois semaines, des animations ont été proposées aux jeunes et aux familles à la base Roland-Naudin et à l'éco-base de Bouzey, en partenariat avec des artistes et le musée d'art ancien et contemporain.

Du mardi 15 juillet au vendredi 1^{er} août, les Francas des Vosges ont proposé une nouvelle mouture de leur programme estival autour de deux lieux historiques : la base Roland-Naudin et l'éco-base de Bouzey. Intitulée « Jeunesse au grand air », cette initiative s'inscrit dans la continuité des actions menées pour la jeunesse du territoire, tout en ouvrant largement les portes au grand public.

La nouveauté de cette édition réside dans le croisement original entre éducation à l'environnement et au développement durable (EEDD) et pratiques artistiques. Deux artistes, Aurélie Marzoc et Alma Doyon, animent des ateliers créatifs à destination des jeunes et des familles. Le public peut ainsi participer librement à des temps d'échange, d'expression et de découverte, en lien avec la nature et la culture.

Les jeunes, venus de tout le département (Épinal, Saint-Nabord, Sanchey, Les Forges, Xertigny...), profitent de journées thématiques animées par les Francas des Vosges et les artistes. Chaque journée propose une approche artistique et ludique autour de l'environnement et de l'art.

Parallèlement, le Mudaac (musée d'art ancien et contemporain) s'est associé à la démarche artistique avec un parcours pédagogique en plein air, ponctué de reproductions d'œuvres d'art.

Des médiations ont été proposées pour accompagner les jeunes et le grand public dans leur découverte.

Le 23 juillet, un temps fort a marqué l'évènement : à 16 h, Philippe et Vincent du groupe « Eco-Logis » ont joué leur spectacle musical participatif, accessible à tous. Originalité de celui-ci, l'énergie des instruments était fournie par les spectateurs qui pédalaient sur des vélos générateurs. Un moment convivial, intergénérationnel et engagé pour sensibiliser à l'écologie, tout en s'amusant.

Pour la dernière semaine, en plus des ateliers artistiques et d'éducation au développement durable, l'accent était mis sur l'éducation aux images au travers la réalisation d'un court-métrage au moyen d'une table « MashUp » (table de montage interactive qui permet de mixer des vidéos et des musiques).